



Beschlussvorlage	
- öffentlich -	
358/2020-2025	
Fachbereich	Bürgerservice und Öffentliche Ordnung
Datum	28.04.2023

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Schul-, Kultur- und Sozialausschuss	31.05.2023	zur Kenntnis

Betreff:

**Erfahrungsbericht Jugendbegegnungsstätte "Sunshine 2022"
hier: Antrag der BVK-Fraktion**

Sachdarstellung:

Mit Schreiben vom 6.4.2023 beantragt die BVK-Fraktion einen Erfahrungsbericht von der Arbeit in der gemeindlichen Jugendbegegnungsstätte „Sunshine“ in Nieukerk.

Nachfolgend zunächst einige Eckdaten der Jugendbegegnungsstätte.

1.Öffnungszeiten

Montag	13.00 bis 19.00 Uhr
Dienstag	13.00 bis 19.00 Uhr
Mittwoch	13.00 bis 19.00 Uhr
Donnerstag	13.00 bis 19.00 Uhr
Freitag	13.00 bis 20.00 Uhr

2.Raumangebot

Im Eingangs- und Spielbereich der Begegnungsstätte stehen ein Airhockey-Spiel, ein Billardtisch, ein Kicker und Sitzgelegenheiten zur Verfügung.

Der Bistrobereich bietet Tische und Sitzgelegenheiten für Gesellschaftsspiele, Unterhaltungen, zum Chillen, zum Lesen oder andere, z.B. kreative Aktivitäten.

Im Obergeschoss befindet sich das Büro für die Einrichtungsleitung, ein Computerraum mit Internetzugang, ein Mehrzweckraum für verschiedene Aktivitäten, ein Musikproberaum sowie ein Musikraum zur Musikerstellung am PC .

Für das Jahr 2024 sind umfangreiche Umbau- und Sanierungsarbeiten geplant, um die Räume attraktiver zu gestalten und ggf. auch eine multifunktionale Nutzung, z.B. für Treffen von ehrenamtlich engagierten Menschen, zu ermöglichen. Ein entsprechendes Konzept befindet sich in der Erstellung.

3. Personalstruktur

Mit Frau Angela Tennagels als Erzieherin, Frau Bettina Bergener als Unterstützungskraft, sowie Herrn Grebenstein und Herrn Porath (beide mit zeitlich befristeten Verträgen) sind sowohl erfahrene Fachkräfte als auch junge Erwachsene in der Einrichtung tätig.

4. Besucherstruktur und Erfahrungen

15 bis 20 Kinder und Jugendliche besuchen fast täglich in die Jugendbegegnungsstätte. 70 % der Besucher sind männlich und 30% weiblich.

Die Jugendbegegnungsstätte ist für Kinder und Jugendliche ein beliebter Treffpunkt, um ihre Freizeit miteinander zu verbringen. Die BesucherInnen der Einrichtung sind altersgemischt, und trotz des Altersunterschieds der Kinder und Jugendlichen entstehen nur selten Konflikte.

Sehr positiv fällt auf, dass Rücksichtnahme und Hilfsbereitschaft großgeschrieben werden. Auch 18- bis 20-Jährige junge Erwachsene spielen beispielsweise mit den 6- bis 14-Jährigen Kindern Basketball. Sozialverhalten und gegenseitiger Respekt werden so auf spielerische Weise gefördert.

5. Programmangebot und Annahme durch die Besucher

Spontane Angebote, welche sich aus dem situativen Ansatz ergeben (z.B. Turniere, hauswirtschaftliche Angebote und kreative Angebote) sind sehr gut angenommen. Traditionelle offene Angebote, wie Kicker, Basketball, Billard und Fußball werden dabei täglich genutzt. Fest geplante Aktivitäten werden einmal in der Woche angeboten.

Der Bewegungsdrang aller BesucherInnen ist sehr hoch. Basketball, Trampolin, Tischtennis, Federball, Volleyball sind dabei sehr beliebte Outdoor-Spiele.

Im Musikraum können Kinder und Jugendliche Instrumental Erfahrungen machen. Schlagzeug, Keyboard und verschiedene Gitarren stehen zur Verfügung.

6. Kooperationsbezogene Vereinbarung

Durch Vernetzung und Kooperation steht die Einrichtung in einem Verbund mit unterschiedlichen Institutionen, wie z.B. dem Jugendamt, der Polizei und dem Ordnungsamt.

Erfahrungsbericht:

Der regelmäßige Informationsaustausch mit dem Jugendamt macht es leicht, im Bedarfsfall weitere pädagogische Maßnahmen in die Wege zu leiten.

Durch engen Kontakt zum Ordnungsamt und zur Polizei wird sichergestellt, dass alle Beteiligten den gleichen Informationsstand haben.

Das Kreisjugendamt und der „Wellenbrecher“ in Weeze (offene Jugendfreizeitstätte) stehen uns bei fachspezifischen Problematiken zur Seite.

Beschlussvorschlag:

Rat nimmt den Bericht der Jugendbegegnungsstätte zur Kenntnis.

Kerken, 28.04.2023

Der Bürgermeister

Möcking

Anlage(n):

1. Antrag der BVK zum Bericht über die Jugendbegegnungsstätte Sunshine